



Le Projet du Jardin de Mackay

Une initiative Vert ta Ville qui vole de ses propres ailes!

Article 3 – Novembre 2011

Par Laurence Fauteux, coordonnatrice du projet Vert ta Ville!

Le Projet du Jardin de Mackay vise la promotion et le renforcement des initiatives de sécurité alimentaire ainsi que le développement de pratiques de vie urbaine écologiques pour le campus de Concordia mais aussi pour tous les citoyens montréalais. En participant au verdissement du campus de Concordia situé au cœur de l'arrondissement Ville-Marie, le Projet du Jardin de Mackay propose également d'optimiser la production alimentaire sur le campus et d'offrir des activités éducatives gratuites pour tous. Étudiants, professeurs et citoyens sont invités à s'impliquer dans cette initiative d'agriculture urbaine en plein centre-ville!

Ce projet, initié en 2010 par la serre de Concordia et le projet Vert ta Ville, est maintenant devenu une initiative indépendante couronnée de succès grâce au travail remarquable de Nina Vroemens et Jackie Martin, deux étudiantes de l'Université Concordia qui ont dirigé le projet cet été. Grâce au soutien de Vert ta Ville, le Projet du Jardin de Mackay a pu bénéficier de semis potagers gratuits pour l'aménagement d'une quinzaine de bacs de bois autour du bâtiment Hall de l'Université Concordia, entre les rues Mackay et Bishop. Vingt-huit bénévoles ont ensuite entretenu ces plants durant toute la saison estivale 2011 afin de récolter plus de vingt-cinq kilos de légumes! Ces denrées furent distribuées gratuitement aux participants tout au long de la saison. Les surplus furent déposés au Frigo Vert (la coopérative alimentaire de l'Université Concordia sur la rue Mackay) qui les a gratuitement offerts aux étudiants et aux citoyens pendant tout l'été.

En transférant la coordination du projet aux étudiants de Concordia, Vert ta Ville visait la pérennisation et l'appropriation du projet par et pour les étudiants. Cette démarche s'est révélée fructueuse et le Jardin de la rue Mackay grandira dans les années à venir! Dès 2012, les étudiants planifient agrandir la superficie de culture en construisant quatre nouveaux bacs de bois tout autour du campus du centre-ville de Concordia. Cet agrandissement permettra non seulement d'augmenter la production alimentaire mais aussi, par le biais d'ateliers éducatifs, de faire l'essai de nouvelles techniques agricoles telles que la production verticale, l'usage de différents mélanges de sols ainsi que les bénéfices liés à l'application d'engrais verts.

Le Projet du Jardin de Mackay pourra compter sur l'appui du projet Vert ta Ville dans les années à venir, que ce soit par le biais de semis potagers, mais aussi dans la recherche et le développement de liens avec différentes organisations du quartier qui visent le développement et le renforcement communautaire ainsi que la promotion de l'agriculture urbaine.

Félicitations et longue vie au Jardin de Mackay!

Pour plus d'informations, visitez le blogue du projet : <http://greeningmackay.blogspot.com>